

Un mes 2 ptas.
Un año 22'50

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Un mes 2'50 ptas.
Un año 25

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

Año XLV. Jerez de la Frontera: Martes 25 de Abril de 1899.

Núm. 13.345.

El Guadalete.

LA CUESTION GADITANA

¿La cuestión gaditana va a ser la cuestión de la provincia? Esto se preguntan unos a otros los que en Jerez acojen con simpatía, y hasta con entusiasmo, la briosa actitud de la llamada masa neutra de Cádiz. A juzgar por las noticias del telégrafo, la Comisión que marchó a Madrid ha obtenido del Sr. Silvela excelente acogida. El jefe del gobierno califica de eminentemente patriótica la conducta de las clases mercantiles e industriales de la capital, y esta decidida protección del árbitro de los destinos del país, en esta vegada, parece otorgar el triunfo más completo al movimiento pacífico y enérgico a la vez iniciado en esta provincia para conseguir la emancipación electoral.

Porque hay que desengañarse: la opinión del Sr. Silvela, pregonada con acentos de sinceridad por su órgano *El Tiempo*, constituye la solución del problema. Aceptada, aconsejada, solicitada por el gobierno la anulación, ó al menos el achicamiento de la influencia política, en el nombramiento de los municipios, la salvadora gestión de los representantes de Cádiz cerca del Sr. Silvela, obtendrá el éxito que necesita, y las próximas elecciones merecerán el nombre de tales, y el producto de ellas determinará un sólido principio para llegar a la soñada Regeneración.

Tales son las esperanzas que los telegramas de Madrid y las noticias de Cádiz han hecho concebir a los que entre nosotros se agitan prudentemente para averiguar la verdadera temperatura de la masa neutra jerezana. No parece aventurado pensar que si Cádiz logra lo que desea, irradie por toda la provincia el influjo de su triunfadora propaganda. Que esto suceda cabe perfectamente dentro de las leyes de la lógica, por más que éstas y las del sentido común sufran lamentables derrotas en los vaivenes de la política y en todo aquello en que se agitan cierta clase de apetitos y de pasiones.

Hay que esperar, ateniéndonos al dictamen de personas sesudas, a conocer el resultado final de la cuestión gaditana; y como esto há de saberse en plazo muy próximo, pueden moderarse las impacencias y no desesperar de conseguir un modus vivendi, á lo menos, que conteniendo en determinados límites las exigencias políticas haga que floten y dominen, sobre el oleaje de las pretensiones ó ambiciones emanadas del espíritu caciquista, las justas exigencias de cuantos creen necesaria y vital la emancipación de las corporaciones populares hoy sometidas en lo general, ya á notorio descrédito, ya á un estado que suele parecer paciente servidumbre.

MADRID

BALANCE DE LA SEMANA.

PASADA LA LUCHA.—TODO EN DESCONCIERTO.—SINTOMAS ALARMANTES.—EL COMERCIO DE CÁDIZ.—LA COMISION.—EL JUEGO EN MADRID.—EL COLMO DEL ESCANDALO.—LA CUESTION DE LOS MILITARES.—JORGE BUSATO.

Pocas elecciones se prestan como las últimamente celebradas á estudio detenido y á hondas reflexiones; pocas elecciones tan-

poco han sido más fecundas en útiles enseñanzas. Nada ha habido en esta lucha que la haga parecer mejor ni peor que las otras; como siempre se ha ultrajado la ley y se ha desconocido el derecho, se han cotizado los votos, se han vendido las conciencias, se han falseado las actas, se ha puesto de nuevo en la picota al sufragio: todo como en los primeros años del vergonzoso período histórico que atravesamos. Pero los sortilegios y las inmoralidades, recursos tradicionales de nuestras contiendas, se han generalizado, han sido utilizados por todos los partidos. Y esto demuestra el descrédito en que han caído todas las agrupaciones políticas, porque la apelación á tales actos no es signo de fortaleza ni de virtud.

Síntomas más elocuentes ha ofrecido esta descomposición general de la política, señales terribles de la falta de fe de todos, de la desconfianza que inspiran al país todos los hombres de todos los partidos. Castelar derrotado en Murcia, triunfante luego por una bochornosa componenda; Sagasta peligrando en Logroño, á punto de perder la representación de tantos años; derrotados Salmerón y Labra; Moret amenazado seriamente en Zaragoza; las personalidades más altas de la política española triunfando en todas partes por milagros del chanchullo. ¿Qué demuestra todo esto, sino la descomposición de todo, el descrédito general y la desconfianza absoluta del país?

Ha sonado la hora de la verdad, se dice en todas partes. Acaso haya sonado también la hora de la justicia. Los hombres políticos deben tener muy en cuenta estas amenazadoras señales; nuncio quizás de una revolución irremediable contra las clases directoras, para ajustar sus actos á la ley. Cuando de tal manera se desaira á los que durante muchos años han sido como ídolos en la política española, bien puede asegurarse que no está lejano el día en que tras el desaire asome una terrible y merecida revancha.

El país se ha convencido de la comedia y no parece dispuesto á seguir tolerándola, si por las señales se juzga. Tarde y con daño ha llegado el convencimiento; pero acaso por eso mismo sean más fecundos para el país y más dolorosos para los caídos sus resultados.

Con esta cumplida demostración del descrédito en que han caído todos los hombres y todos los partidos ha coincidido una iniciativa feliz, que debe ser considerada como un verdadero peligro por las agrupaciones políticas; la iniciativa de las clases comerciales de Cádiz. Es una señal más de la desconfianza general y expresión al mismo tiempo de legítimas aspiraciones, que no podrán ser desatendidas si se generalizan. La iniciativa del comercio gaditano, honrosa para la capital de nuestra provincia, es un efecto del gran movimiento iniciado por las clases productoras españolas, la primera tentativa de emancipación que se manifiesta con verdadero carácter práctico.

Gastados los partidos, desmoralizados por completo, sin fuerza ni virtud, convertidos en pandillas de industriales de alta y baja racha, han demostrado su impotencia para la obra de la administración. Las clases productoras, con justo derecho, aspiran á sustituir á los partidos, llevando á la administración savia nueva y nuevos hombres. ¿Quién puede negarles en justa razón el derecho que les asiste? ¿Quién puede oponerles á esas generosas aspiraciones, cuando todo en la política ha fracasado y todo se ha desprestigiado?

Los comisionados de Cádiz, heraldos de las grandes aspiraciones, de las infinitas ansias que en ese noble pueblo se sienten de justicia, de moral, para que cesen las vergüenzas de aquella cloaca de su administración, han llegado ayer á Madrid. Visitarán esta tarde al Sr. Silvela en la presidencia para exponerle sus pretensiones, y lo harán con energía. ¿Cómo serán atendidos? Merece este tema artículo aparte y no dejaremos de concederle los honores merecidos.

Posible es que se malogre la tentativa. Pero no deben desmayar por eso los iniciadores del movimiento. La victoria no es sólo para los audaces; es también para los constantes.

Ha sido necesario que la faja de un matón de oficio atravesase las entrañas de un hombre y le deje tendido en la puerta del garito, para que la prensa madrileña emprendiera una campaña seria contra el juego. Ha habido causa mayor, la muerte de un hombre nada menos, y los periódicos

han salido al campo, á romper lanzas en pro de la moralidad. El juego escandaloso de Madrid es el tema del día. Cuando se trataba de otros crímenes que quedaban en la sombra, de muchas grandes infamias que no salían á la superficie, nadie hablaba una palabra.

El asecino es un miserable, autor de otro crimen que quedó impune, de esos que viven sacando dinero á las casas de juego por bravura, en la más vil de las explotaciones; el muerto es un miserable también, asesino de otros días, cancerbero del garito, colocado como matón á la portería para defender la casa de aquellas explotaciones. Con estos dos tipos repugnantes, expresión la más triste de la miseria social, han salido á luz todas las vergüenzas de la hampa y todos los secretos del lupanar. Da asco.

El juego en Madrid es un escándalo tremendo, puesto de manifiesto en todas partes, á la luz del día, ante los ojos de la autoridad, sin que intente nunca la menor corrección. Con el juego se hace una explotación vergonzosa; el Sr. Aguilera ponía á contribución los garitos para atender á los asilos de la noche y socorrer á los *sablistas* de diversas clases que acudían al Gobierno civil. Con el Sr. Liniers, el escándalo ha ido en aumento y las casas de juego se han redoblado. Pero aun no se había llegado al límite; el colmo ha llegado ahora con el asesinato de aquel bravo en quien acaba de cumplirse la ley del Talión.

Cualquiera puede pensar que inmediatamente después de ocurrir el sangriento suceso se cerraran los garitos, poniendo la cebada al rabo del asno muerto. Pues no ha sido así; los garitos han continuado funcionando; en la misma casa en que fué cometido el crimen y en el mismo día en que cayó con las entrañas atravesadas el triste portero, las bancas tallaban como de costumbre, sin inquietudes, robando á los incautos. Gran honra para el Sr. Liniers y para el gobierno de la regeneración!

Y ha habido más aún; han hablado del asunto el Gobernador y el ministro de la Gobernación y han manifestado tranquilamente que no se puede hacer nada en el asunto, que no se puede extinguir el escándalo, que hay que dejarlo seguir. ¿Conciben Uds. brutalidad semejante? Pues ahí están las palabras, circulando por toda España en los grandes periódicos, mientras las pisadas de los transeúntes van borrando poco á poco la sangre del hombre muerto. Hemos llegado á la impunidad del garito, como dice un periódico, y al colmo de la ignominia.

Después de eso hay que convenir en que la regeneración solo puede hacerse ya por el mismo procedimiento utilizado para abrirse paso por el asesino de ayer: á navajazos.

El *Capitán Verdades* ha dado por terminada su campaña de denuncias contra los generales y jefes del ejército y ha echado tierra á lo mucho que, según él, tenía que decir. Es lástima que tal resolución se haya adoptado, porque la campaña no ha hecho más que comenzar y el público esperaba algo más para satisfacer medianamente sus aspiraciones de justicia. Pero vaya Ud. a mandar en la voluntad de un hombre, haciéndole tomar camino diferente del que le conviene.

La cuestión de los militares ha quedado pues, limitada al coronel Zamora y al general Tejero, uno que ha quedado expulsado del ejército y otro que probablemente será expulsado mañana. Se ha hecho una obra de justicia; pero no merecía la pena tanto ruido para causar dos víctimas, cuando puede haber tantas culpadas.

En realidad, la opinión no queda satisfecha con eso. Las dudas y las desconfianzas estaban más extendidas y habían apuntado más alto. Pero no ha habido valor para acabar el camino y nos hemos quedado como siempre, á media miel. Ya saldrá por ahí otro desesperado tirando piedras; porque es indudable que las cuestiones arregladas así, sin nada definitivo, tienen que resollar siempre; el día menos pensado saltará la valvula.

El ilustre pintor escenógrafo Jorge Busato, que tantos triunfos ha alcanzado en España, acaba de abandonar á Madrid para regresar á su patria. El infatigable artista vuelve á Venecia á descansar de sus rudas jornadas y á alegrar con su presencia y con sus hijos los últimos días de vida de su anciana madre.

Hace cincuenta años salió Busato de Italia con Terry, otro ilustre pintor, para trabajar en España; desde entonces no ha cesado de trabajar un momento, ni de co-

sechar laureles. Bien ganado el derecho de descansar con esa labor gloriosa el celebrador artista abandona sus pinceles y vuelve al hogar de Venecia donde su madre le espera.

El ilustre pintor deja en España innúmeros recuerdos de su genio que perpetuarán su nombre entre nosotros.

L. R.

22 de Abril.

EL CARLISMO

(Del Heraldo)

San Sebastián 21.

Ha celebrado nuevamente larga conversación con el legitimista francés que hace tres meses expuso en el *Heraldo* opiniones sobre el estado del carlismo que el tiempo ha confirmado por completo.

Dijome que las cosas del carlismo siguen en igual estado sin más diferencia que la de que algunas puertas de capitalistas que entonces estaban cerradas para D. Carlos se han entreabierto recientemente. También los carlistas españoles han facilitado algún dinero y con él se prepara vestuario y armamento para una eventualidad.

La oferta de capitalistas extranjeros es condicional. Sin que se les garantice que la causa carlista cuenta con valiosos elementos del Ejército, los capitalistas no desembolsarán ni un céntimo.

En este punto los que asistieron á las conferencias celebradas en el hotel Chatham de París, han mostrado una intranquilidad inquebrantable, y D. Jaime, Carralbo y Olazábal, que representaban á don Carlos, han tenido que conformarse con esa condición.

Así pues, como dije antes al *Heraldo* y repito ahora con mayor seguridad, si don Carlos no cuenta con parte del Ejército no intentará nada.

No quiere perturbaciones estériles ni tiene elementos para que estas fueran de importancia si por acaso llegaran á producirse.

Deben ustedes desmentir de un modo terminante—añadió—que estén ocultos en Bayona 8 000 fusiles, en cuya existencia se han hecho creer por falaces confidencias al Gobierno español. Quien haya forjado esa novela que tanta alarma produjo en las bolsas extranjeras, y aunque parezca increíble, en el Gobierno de Madrid, se vería apuradísimo para justificar sus asertos, ni para dar indicación alguna sobre el sitio en que esas armas se ocultan y sobre los medios de transporte que se hayan utilizado para trasladarlas á Bayona.

Ni la policía francesa ni ninguno de los individuos franceses ó españoles que en las guerras anteriores han intervenido en la operación de depositar armas ó de hacerlas pasar la frontera, tienen la menor noticia.

Tampoco hay indicio alguno en los libros de registro de los ferrocarriles, ni en los de transportes marítimos ó terrestres de Bayona, ni de pueblo alguno de la frontera. Esto lo han comprobado delegados del Gobierno francés y corresponsales de periódicos importantes del extranjero. Únicamente tienen noticia misteriosa de su llegada las Aduanas españolas de la frontera, á quienes se le ha anunciado de una manera reservada el Gobierno español, dando lugar á comentarios, de los que no sale bien librada su seriedad.

En cuanto al estado de ánimo del carlismo en las provincias fronterizas, es cierto que en Guipúzcoa se ha realizado un movimiento de unión entre los elementos tradicionalistas, hasta ahora disgregados, y sus enemigos, pero ese movimiento se debe sólo á causas locales. Se ha hecho sin los consejos de D. Carlos y aun contra él.

Esa unión es el primer producto que da la selección predicada por el Sr. Silvela al llevarla á la práctica en la elección de gobernadores.

Hasta ahora aquella alianza no se ha extendido á las demas provincias fronterizas, y dadas las diferencias que separan á integros y carlistas, es improbable que se realice en las provincias que cuentan con gobernadores medianamente discretos.

En Guipúzcoa mismo no creo que esa unión sea muy duradera, á menos que no le den consistencia nuevas torpezas en la próxima elección de senadores. Ya se suelta que se recurrirá á las peores artimañas electorales, y sólo así puede adquirir consistencia aquella unión.

En resumen: puede usted decir al *Heraldo* que si D. Carlos no cuenta con alguna parte del Ejército, ni quiere ni puede intentar nada, y que si se eligen personas de mediana discreción para gobernadores de

las provincias fronterizas en que haya elementos carlistas, ni siquiera se producirán alarmas de mediana importancia.

A estas manifestaciones de mi interlocutor debo añadir que las noticias que yo adquirí sobre las armas ocultas coinciden con las suyas.—*Ferreirós.*

VITICULTURA.—AZUFRAO.

Si importante es la operación del sulfataje de las cepas, para combatir la terrible plaga del *mildew*, no lo es menos la del azufrado, para atacar la del *oidium*. Una y otra se hacen imprescindibles, siempre y cuando se necesite de sus efectos. Para la primera, son las sales de cobre las que más comunmente se usan, y para la segunda, los minerales de azufre, lo que más se emplean. Unas y otras no están exentas de sofisticaciones, y por ello es que para ambas damos los medios fáciles y sencillos para su reconocimiento á fin de que mis lectores no se llamen á engaño.

La operación del azufrado es tanto más eficaz, cuanto más fino é impalpable es el polvo de azufre usado, y sabido es que, según la práctica ha enseñado, el sublimado ó flor de azufre es preferible al mineral triturado, por pegarse con mayor facilidad á las hojas de la cepa, combinarse mejor con los agentes atmosféricos, que le ayudan á destruir el criptogamo. Pero el azufre puede tener la forma de un polvo más fino aún que el sublimado, ó sea la de precipitado, y eso es lo que consideramos interesante dar á conocer á los viticultores.

De la cantidad usual de azufre sublimado ó triturado empleada en una hectárea de viña, con seguridad que más de las nueve décimas partes quedan improductivas por causa del viento ó del terreno, debiendo, por lo tanto, bastar un 10 por 100 para producir el mismo resultado que si todas las moléculas hubiesen quedado sobre las hojas. Comparando, por medio del microscopio, el azufre precipitado con el sublimado, se observa que el grano ó polvo del primero es 8.000 veces más fino que el del segundo, lo cual basta por sí solo á explicar que su acción sea más eficaz. Mientras que el azufre triturado presenta al microscopio, trechos informes de diferentes medidas, el sublimado aparece bajo la fórmula de glóbulos regulares, cuyo diámetro varía entre 10 y 30 milésimas de milímetro, y el precipitado tiene los caracteres de cristales regulares y transparentes cuyo diámetro es tan infinitamente pequeño que no llega á media milésima de milímetro.

El azufre sublimado ó el precipitado es, pues, el remedio por excelencia del *oidium* pero la energía de este último es evidente, sobre todo cuando la enfermedad ha empezado ya á desarrollarse y no se han hecho operaciones preventivas.

En cuanto al uso del azufre precipitado, se hace lo mismo que con el ordinario, debiendo efectuarse la primera operación un poco antes de las florescencias, en cantidad de 10 á 12 kilogramos por hectárea. El segundo azufrado puede hacerse en Junio, á razón de 25 kilogramos y el tercero en Julio, á 30 ó 35 kilogramos por hectárea; pero no es prudente pasar de esta última operación en ningún caso, porque se volatiliza el azufre con tal prontitud, que en tiempo de calores podría llegar á quemarse ligeramente las hojas tiernas de la cepa.

Por más cara que sea la flor de azufre siempre es más barata que el azufre mineral, pues aquella alarga más y produce mejores resultados, que éste, además de que es imposible de falsificar, como vamos á ver.

Si tomamos una cantidad de flor de azufre y la ponemos en un vaso de agua, por más que agitemos, siempre se quedará á la superficie, y siempre flotará. Si el agua no se enturbia, es una prueba evidente de que la flor de azufre es pura.

Con el azufre, es más difícil de conocer la sofisticación, pues como hay granitos, éstos van al fondo ó están en suspensión y debe esperarse un buen rato, hasta que se hayan depositado, para tener probabilidades de la pureza de este mineral, tan expuesto á falsificaciones por los vendedores sin conciencia y los comerciantes de mala fe, que sacrifican al pobre labrador en beneficio de su bolsillo, haciéndole pagar, en apariencia más barato, lo que le resulta mucho más caro y haciéndole perder el tiempo y el dinero, y, á veces, dudar de los buenos resultados de un procedimiento indispensable para combatir la antigua plaga del *oidium*.

Cuando haya necesidad de azufrar para atacar el *oidium*, es preciso dejar pasar tres ó cuatro días antes de sulfatar para

combatir el mildew, á fin de que el azufre produzca todo su efecto.

A fuerza de hacernos pesados, insistiremos en reiterar lo que digimos en nuestro anterior escrito, acerca del sulfataje de las caeas, y es:

Los que uséis polvos para sulfatar, así como los que debais azufrar, es preciso que tengais en cuenta algunas circunstancias, como por ejemplo: la de que lo hagais en días serenos y de calma, y mejor, si puede ser mientras dure el rocío, porque de esta manera producirán mejor efecto los remedios, pues se pegarán más á los pámpanos y á los racimotos, cayendo menos al suelo y por consiguiente aprovechándose mejor.

Habéis de saber que así como la mezcla de azufre y sulfato que cae al suelo, se aprovecha poco para el mildew; en cambio de la flor de azufre apenas se pierde nada, produciendo sus buenos efectos para combatir el oidium.

Otro día nos ocuparemos de las épocas más apropiadas para practicar estas operaciones, indispensables en todos los países en los que aparecen estas enfermedades tan generalizadas y tan perjudiciales al cultivo de la viña, como á la producción de la vid, europea ó americana.

FRANCISCO X. TOBELLA. Perito Agrónomo.

Abril de 1899.

CALLEJERÍAS.

La honorable clase de vendedores ambulantes es muy digna de estudio, como que sus gritos ya salgan del gazaite de una triple sfogata, ó de un tenor, de una contralto ó de un bajo profundo, constituyen un factor importantísimo en la fisonomía de las poblaciones.

El que durante muchos años reside en una localidad cualquiera, acaba por acostumbrarse á oír diariamente los pregones conocidos, y parece que le falta algo si no llegan á sus oídos los ecos ya familiares del comerciante callejero.

Tanto es así, que una de las novedades que primero advierte el forastero que llega á una población, es el modo de pregonar por la calle las mercancías, y con frecuencia se le ocurre preguntar qué diablos es lo que venden?

Porque es de advertir que hay cantantes que no vocalizan bien y engañan al oído, fingiendo los más graciosos disparates.

Anda por Madrid una vendedora que parece gritar:

—¡Quieras ó no quieras, malvabisco!

Y lo que pregona es: ¡Teas, buenas teas y malvabisco!

En Valencia hay otra que para el que ignora el dialecto valenciano y la oye á lo lejos, no le cabe duda que grita á voz en cuello: ¡Baile y old! Aquella mujer vendesil y pregona la mercancía de este modo: ¿Sal ne volen? (¿Quiéren salir?)

A este alegre y regocijado grito se le puede oponer el tétrico que me pareció oír á distancia en Oviedo, y que me puso los pelos de punta: ¡Tres cadáveres! Corri en pos de la lúgubre vendedora y me enteré de que gritaba en habre asturiano: ¿Quier cidaves? (¿Quiéren cadáveres?) (1)

Los sardinesos malagueños vocéan, suprimiendo las consonantes finales: ¡Sardinas pasá! (Sardinas para asar.)

Y el que vaya por vez primera á Santander se queda en ayunas cuando á ciertas horas del día oye gritar bien claro por la calle ¡A bajar! ¡A bajar! Son vendedoras de sardina que no nombran el bicho, ¡A bajar, á bajar! es una excitación á las domésticas para que bajen á comprar sardinas.

Esto de no nombrar la mercancía desorienta á los que desconocen los gritos peculiares de los vendedores en un pueblo: en Madrid, por ejemplo, se vocéa: ¡Alimento inglés! y ¡Chuletas de huerital y cualquiera sabe que son barquillos y patatas asadas...

Ningun vendedor ambulante, que yo sepa, ha pretendido ocupar un sillón en la Real Academia de la Lengua, y no hay que censurarlos porque si limpien, ni fijen, ni den esplendor al idioma castellano; en Madrid se oye gritar: ¡Componer tenajas! ¡El programa con la corrida de toros! otros, comiéndose la mitad de las palabras: ¡Ponencia! ¡Parcial! (La Correspondencia, El Imparcial) en Zaragoza pregonan las vendedoras de hortalizas: ¡Cusá me merca cebollas, cualá... y por último, para no multiplicar los ejemplos, en algunos pueblos de María Santísima se vocéa en lengua desconocida lo siguiente: ¡Sal pancalá! ¡Sal pancalá! (Cal para encalar.)

Y qué diremos de los que sintetizan en pocas palabras toda una filosofía trascendental? He oído muchas veces en Madrid este pregón: ¡La paz de los maridos! ¡El arreglo de las casas! ¡A perra chica!

Era un hombre que vendía... varas de freno.

Podría escribirse un interesante libro, y no de pequeñas dimensiones, sin echar mano de otros materiales que los gritos de los vendedores é industriales callejeros desde los sacmuelas y traperos, hasta los afladores, los que venden romances y aleluyas, los fruteros, etc.

(1) Cadáveres son troncos ó remates de tojo chamuscado, que se emplean para encandilar la lumbre.

Logran algunos conquistar una popularidad que para sí la quisieran muchos políticos y literatos, y los hay también que (con harta sentimiento suyo) caen en gracia á la chusma infantil que corretea por las calles. Los granujas son en todas partes de la piel del diablo, y cuando refuerzan con sus gritos los de los vendedores, para hacerlos rabiar, gozan lo indecible.

Hay en Madrid una mujer que vende yerbas medicinales, y va cargada con una gran cesta muy bien surtida: un verdadero herbolario. Pues bien, en cuanto pasa por alguna calle donde haya golfaría, es infalible que la vecindad oiga este contestante:

La mujer: ¿Querís el sándalo, la ruda?

Los golfos, á coro: ¡No!

La mujer: ¿Querís á yerbabuena, la manzanilla, el poleo?

Los golfos: ¡No!

La mujer: ¿Querís el ucalito, la mejorana?

Los golfos: ¡Nooó!

La mujer: (rematando la suerte) ¡Pal cólico! ¡Pal cólico!

Ellos (locos de contento) ¡Te dé! ¡Te dé!

Otra mujer andaba por Sevilla, hace algunos años, vendiendo perdivas, y pregónandolas de este modo: ¡La perdí vivital!

También cayó bajo el poder de la granujería callejera, solamente que esta era la que primero gritaba:

—¿Y la vergüenza?

—¡La perdí vivital!—contestaba la mujer.

RAMIRO BLANCO.

DE CADIZ.

Lunes 24.

Marchó á Jerez D. José Luqué.

—Estuvieron en Cádiz, D. Antonio Camacho del Rivero y D. Severiano Ruiz Calderón.

—Regresaron á ésta el ingeniero D. Enrique Martínez, D. Ramón Rivas y D. Ramón García Ravina.

Ha sido nombrado maestro accidental de la escuela de niños incompleta de Benamahoma, don Manuel Canales Prieto.

Hoy se ha visto muy concurrido el despacho del gobernador.

Entre otras personas han visitado al señor Cano y Cueto los Sres. Laviña, Agacino, Ríos Acuña, Camacho del Rivero, marqués de Casinas, Martín y de Pinillos, Decano de la Facultad, D. Luis Oiveros, Ruiz Calderón, el alcalde Sr. Guerra Jimenez y presidente de la Diputación.

Hoy han estado haciendo ejercicios de cañón las baterías del Puerto, las de Rota y las de Cádiz.

Esta noche se harán disparos con los cañones de grueso calibre, que existen en las baterías de la plaza.

Esta mañana entraron en el dique de la Transatlántica los vapores Elvira y Mar garita, de la Compañía del ferro-carril de Bobadilla.

Suscripción voluntaria

para contribuir al éxito de la iniciada en el Puerto de Santa María y encabezada por S. M. la Reina R-gente en favor de la señora viuda é hijos del malogrado Oficial de la Armada Sr. D. Isaac Peral:

Table with 2 columns: Name and Amount (Ptas. Cts.). Includes Sr. Viuda de Ysasi (10), D. Luis de Y. asi (5), D. Pedro Simo (5), D. Manuel de los Reyes (10), D. Manuel Rivero (5), D. Alejandro Williams (25), D. Luis Charles (5), D. Manuel Chiva (5), D. Bartolomé Benitez (5), D. Francisco Carmona de Meneses (5), D. Antonio López de Meneses (5), Excmo. Sr. Marqués del Mérito (50), Excmo. Sr. Marqués de Bertermati (50), D. Juan Bautista González (10).

Total recaudado hasta el 22 de Abril del 99 2.267-50

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICACIONES. Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 81.

Paja.—En el rancho de San Cayetano en el camino conocido por «La Gran Vía», se ve el precio de 21 reales, la carga de 21 sacos-tonos.

Cascajos.—Todo carrero ó rrrero que en vez de echar cascajo ó escoria en las «rabales del pueblo», quiera llevarlos á la hacienda de «Caco», previo permiso de su principal, será gratificado.

Granja Experimental de Jerez.

Table with 2 columns: Observation and Value. Includes Temperatura máxima (38.5), mínima (8.5), media (18.5), máxima al sol (31.0), Radiación solar (43.6), Id. terrestre (6.0), Tensión del vapor de agua (12.2), Estado higrométrico del aire (45.2), Presión barométrica media, á 0. (752.35), Evaporación en milímetros (6.2), Lluvia en m. m. (0.0), Viento reinante (N.O.), Velocidad del mismo, en kilómetros (112).

Los rumores que hace días circularon sobre la próxima elección de senador por esta ciudad, parece que carecen de fundamento. Dicese que el Sr. Camacho del Rivero tiene asegurada su candidatura y que nunca ha sido dudoso que fuese apoyado por el gobierno para tomar asiento en el Senado.

En corroboración de lo que decimos, La Dinastía publica ayer el siguiente telegrama:

«A pesar de estar indicado el general Sanchez Mira para la Senaduría de Cádiz irá por Granada, y el general Terry por Canarias.

Probablemente los candidatos de Cádiz, serán los Sres. Lázaga, Camacho y Marqués de Bertermati.»

Ayer llegaron de Sevilla el diputado electo D. Patricio Garvey y González de la Mota y el Sr. Marqués de Villamarta.

Se encuentra en Jerez el distinguido catedrático de la Universidad de Sevilla D. José Casso.

En el correo de ayer pasó con dirección á la vecina ciudad del Puerto de Santa María el jefe del integrismo don Ramón Nocedal.

Con motivo de la próxima Feria de Ganados en nuestra ciudad, se nota ya gran animación, como consecuencia de las muchas transacciones realizadas en la de Sevilla, habiendo sido aquí pedidas con anticipación habitaciones y hospedaje en todos los hoteles, contándose entre otras familias las de Surga, Valcarlos, Molina, Empresa de la Plaza de Toros y otras personas que desde Sevilla tienen solicitado cuartos en «Los Cisnes» y en la fonda de Jerez para pasar aquí las fiestas.

Después de una larga temporada en Alcalá ha regresado la distinguida y bella Srta. Teresa Guerrero, hija de nuestro estimado convecino y amigo D. Ramón Guerrero y Castro.

Hoy en el expreso marchará á Madrid el Sr. Camacho del Rivero, candidato á la senaduría por esta ciudad.

Nos aseguran que para la víspera de feria llegarán á Jerez procedentes de Sevilla buen número de señoritas con objeto de presenciar las partidas de Polo que figuran en los programas. Bienvenidas sean las aristocráticas excursionistas.

Debiendo de empapelarse y pintarse el cuarto de banderas y Sala de Justicia del cuartel de S. Agustín, los artistas que deseen efectuar el trabajo podrán presentar sus proposiciones al señor teniente coronel del batallón de Cazadores de Tarifa.

Ayer ocurrió un lamentable suceso en la plaza de Santiago.

Un arrembador que trabajaba en la casa extractora de los Sres. Antonio R. Ruiz, Hermanos, al pasar de vuelta de su trabajo por el expresoado sitio, fué agredido por la espalda por un sujeto del mismo oficio llamado José Ramirez Fernández («El carbonero» vecino de la calle Aseilo, el cual le causó una herida, por fortuna leve que le fué curada en la Casa de Socorro.

El herido era conocido por el sobrenombre de El sastre.

El agresor fué perseguido y hecho preso por los guardias municipales del puesto de la plaza.

El móvil de la agresión parece que está relacionado con la huelga en que desde hace días se ha declarado el gremio de toneleros y arrembadores y por no haber aceptado el agredido el acuerdo del gremio.

El Juzgado del distrito de Santiago entiende en el asunto.

Próxima la época en que han de celebrarse las veladas en la llamada Fortín de Torres, preciso es que se arregle el pavimento, haciendo desaparecer la cantidad de piedras que están diseminadas por donde ha de transitar el numeroso público que diariamente concurre á dicho paseo.

Y ya que nos ocupamos de este asunto porque lo reclama la opinión pública, no debemos pasar en silencio lo que ya hemos dicho otras veces, de que se haga la instalación de algunos urinarios para evitar el averoso aspecto que presenta en esta época la escalinata para bajar á la calle González Peña.

Nada diremos de las paredes del Alcázar porque lo dejamos á la Comisión de Policía que emita su dictamen.

Y basta por hoy.

El Sr. D. Emilio Moyano, director que ha sido durante siete años de la sucursal del Banco de España en esta ciudad, marcha hoy acompañado de sus bellas hijas para Madrid y Pamplona, á cuya última ciudad ha sido trasladado con ascenso para ocupar el puesto de director de aquella sucursal.

El Sr. Moyano y su distinguida familia son muy estimados en esta ciudad, donde sus numerosos amigos sentirán su ausencia. Deseamosle por nuestra parte un feliz viaje.

Dicen de Madrid:

Hablase de que el ministro de la Gobernación llevara al próximo Consejo un decreto mejorando la administración provincial.

Se suprimirán las dietas que hoy gozan las comisiones provinciales.

Se recordara el decreto dado en tiempos del marqués del Pazo de la Merced, en que se prevenía el tanto por ciento que debía dedicarse á personal y á material, y á la realización de obras de beneficencia.

— La prensa yanqui publica un telegrama...

ma de la Habana, diciendo ha aparecido otro periódico carlista, y que los agentes de D. Carlos se agitan para resaltar partidarios en la que fué nuestra gran Antilla.

—El candidato señor R-venga, derrotado en Murcia, ha llegado á Madrid, celebrando detenida conferencia con el señor Romero Robledo, al objeto de trazar el plan que han de seguir para la impugnación del acta del candidato victorioso señor Castelar.

Denuncia.—Dicen de Málaga: Parece que van á ser denunciados, para los efectos oportunos, varios prestamistas clandestinos, que hacen operaciones, más ó menos arriesgadas, al sesenta por ciento. No se crea que el tipo es tan fabuloso, pues nos aseguran que otros prestamistas, de los de á riesgo y ventura, dan su dinero al ciento veinte anual.

Por ahí se cuenta que en Jerez hay Matatías tan horribles como en Málaga.

«Progreso».—Sumario del número 7, que se publicó el Domingo 24:

Soñama, por Alfredo Calderón.— Los maestros normales, por Manuel Mayol (con su retrato).—Nota semanal, por Fruct.

—Paris Madrid, por Luis Bonafoux.— Los explotados (canteros y marmolistas), ilustrado con fotografías.— Los miserables, con el fotograbado de algunos mendigos en el atrio de un templo.— Las pequeñas industrias (el amolador) ilustrada con un fotograbado.— Las infamias de Montjuich (solicitud á la Reina).— Desde Filipinas, carta del coronel de voluntarios señor Blanco.— La patria, por J. Martínez Ruiz.

—Recuerdos parlamentarios, Mirabeau.— El Hospital de Málaga, por N. González.— América y la libertad, por Pelayo Iza.— Literatura vieja, por Victor Hugo.— Cada uno en su lugar, por Bonafoux, y sueltos muy interesantes sobre asuntos de actualidad.

Parte de la Guardia Municipal: Un detenido en la tarde de ayer, por castigar á golpes en la casa núm. 8 calle Antona de Dios, á una vecina de la misma, causándole contusiones en la cara.

Otro detenido, por haber tronchado en unión de otros dos sujetos, uno de los arbolitos de nueva plantación en la Plaza de Alfonso XII.

Nada más útil y conveniente que la higiene de la boca, más necesaria aun, mucho más, que la de la cara. Por esto faltan á su deber las madres que no enseñan á sus hijos desde la mas tierna edad á prevenir todas las enfermedades de la dentadura con el uso diario del gran dentífico español Licor del Polo de Orive.

En la subasta de carnes verificada ayer, han sido contratadas á los precios siguientes:

De vaca: á 1'46 pesetas el kilo.—Baja 6 céntimos.

De lanar: á 1'10 pesetas el kilo.—Sigue el mismo precio.

Muy barato.—Recomienda á los que saben mirar por sus intereses las piezas de Grano de Oro con 20 metros que vende á 11 pesetas.

González ve, Algarve 8 y 10.

Noticias de Sevilla:

Muchas han sido las personas que se trasladaron esta mañana al pintoresco pueblo de Castilleja de la Cuesta, con objeto de asistir á la función religiosa en honor del Santo Cristo de Guía.

Á las nueve en punto llegó en su coche el arzobispo, Sr. Spinola, acompañado de sus familiares los Sres. D. José Caso y don José Caraballo.

En la puerta de la ermita, y á los acordes de la Marcha real, interpretada por la banda de música del pueblo, recibieron al Sr. Spinola, el cura de la parroquia de Santiago, el hermano mayor de la hermandad del Cristo de Guía, D. José de la Rosa, y las comisiones de los pueblos inmediatos.

Revestido el señor arzobispo de pontifical, procedió á bendecir la imagen, y concluí la esta ceremonia organizose la procesión.

Acompañaban al paso del Señor, el cura de San Juan de Aznalfarache, D. Juan de Dios Peña, y la Hermandad de la Concepción, de Castilleja de la Cuesta.

Detrás del paso del Cristo seguían numerosos devotos, y á continuación del paso de la Virgen, el arzobispo señor Spinola que llevaba á su derecha al alcalde de Castilleja, don Francisco Bernal, y á su izquierda el secretario, don Carlos Venegas.

Y cerraba la comitiva la banda de música ya mencionada y fuerza de la benemerita al mando del teniente D. Felipe Becerril.

Al llegar la procesión á la plaza del pueblo, fueron colocadas las imágenes en un altar construído al efecto y adornado con gran gusto y riqueza.

También estaba adornada la plaza con banderas y gallardetes y en ella se veía á todo el pueblo de Castilleja.

Terminada la misa, cantada á grande orquesta por el tenor Sr. Pardo y el barítono Sr. Astillero, regresó á Sevilla el señor arzobispo acompañado de sus familiares, no sin visitar antes el convento de Nuestra Señora de Loreto.

La procesión volvió á la ermita á las cinco de la tarde, en la forma ya dicha.

—Hoy han almorzado en Eritaña, invitados por D. Luis Palomo, los Sres. don Miguel Moya, director del popular periódico El Liberal, R. dríguez de la Borbolla, García Guerra, Fernández Garay y Del Río (D. Carlos).

—Con objeto de hacer estudios para la instalación de una nueva industria en Sevilla, saldrá mañana para Madrid D. José Cobian.

El Sr. Cobian se propone visitar los grandes centros industriales de Bilbao, Paris, Londres y Bélgica.

—En el expreso de esta tarde ha mar-

chado á Madrid el director de El Liberal, D. Miguel Moya.

A la estación fueron á despedirle muchos de los buenos amigos con que cuenta en Sevilla.

—Definitivamente acordado, ya que se celebran en la plaza de toros, las carreras de cintas, las señoras que han recibido invitación para bordar ó pintar cintas, podrán enviarlas á la casa del señor marqués de Esquivel, Palmas, número 19.

Las entradas se repartirán dos días antes del señalado para la celebración de la fiesta, 2 de Mayo, en el Círculo de Labradores.

Correrán 20 distinguidos jóvenes, lidiando cuatro novillos de la señora viuda de Concha Sierra.

Según tenemos entendido los becerros serán estoqueados por los señores D. Diego Benjumea y D. Miguel Campos-Varela.

Sobre la presidencia de la fiesta guarda su organizador absoluta, y muy prudente reserva.

Sabemos, no obstante, que han sido invitadas preciosísimas señoritas.

—Los Escolapios establecerán en Cabra un colegio pensión, para cuyo objeto han adquirido el palacio de los duques de Segura.

Agua de Colonia de Orive, extra, de aroma exquisito y permanente, cuatro veces más barata y muy superior á las más acreditadas del extranjero. Su inmenso crédito en esto se fundó. En frascos, farmacias y perfumerías. Por medida, remesa solamente su autor á domicilio, franco en vase estación ferrocarril Bilbao, 5 pesetas litro. Por cuatro litros, á 4 pesetas.

El Louvre.—dentro de breves días se abrirá al público. Su objeto es una verdadera realización permanente.

Pasatiempos.

ANAGRAMA

FACUNDA OLEA

LERIDA.

Con estas letras formar el título de una aplaudida zarzuela.

LOGOGRIFO NUMERICO

1 2 3 4 5 6 7.—Flor.

3 7 3 4 5 2.—Indispensable en todo domicilio.

3 4 5 6 2.—Adorno.

3 7 5 7.—Figura geométrica.

3 2 1 7.—Hortaliza.

5 7.—Adverbio.

5.—Consonante.

SOLUCIONES

CORRESPONDIENTES AL DÍA 16.

A la triple combinación:

S A L

A L A

S A B A C A Z

A L A C E N A

L A C E R A R

A N A

Z A R



Demasiado frecuente es ver jóvenes alrges y en buena salud hasta entonces, tornarse pálidas, delicadas, líntificas en el momento de la pubertad. Para segundar á la naturaleza, el medio indicado es el Morrhuol Chapoteaut, que representa el principio activo del aceite de bacalao, exento de su parte grasa é indigesta.

La obligación de masticar bien para digerir bien escapa á casi todo el mundo; es una de las cosas más ordinarias de las dolencias del estómago; tomando el Vin de Pept na de Chapoteaut que contiene, por copa de Burdeos, 10 gramos de carne de vaca d'erdida por la presión, las digestiones son no males y se evita el gas ralgia y sus torturas.

Empleada sola, la creosota es acre, caustica y turba la digestión; disuelta en el Morrhuol, el conocido extracto de aceite de hígado de bacalao preparado por M. Chapoteaut, su inventor, se convierte en un medicamento heróico (Morrhuol creosotado de Chapoteaut), que no ataca la mucosa estomacal y se opone victoriosamente al desarrollo de las afecciones de los bronquios, y de las cavernas del pulmón en los tísicos.

Pildoras Holloway.—Debilidad del estómago.—Imposible es enumerar siquiera la cuarta parte de los síntomas alarmantes que suelen provenir del desorden de la digestión, síntomas que si embargo se desvanecen inmediatamente si el paciente emplea las Pildoras Holloway. Este admirable medicamento libera la boca de todo sabor desagradable, y remueve la flatulencia todo entorpecimiento de los intestinos. Dichas pildoras estimulan el estómago, á hígalo y todos los de más órganos, dando si la digestión aspecto saluífero que le facilita el convertir cuanto comemos y bebemos en detrimento del sistema. Este medicamento es el que con más seguridad restablece y fortifica á los que padecen debilidad é emaciación. Las Pildoras Holloway constituyen un remedio infalible para la finta de espíritu es errático y una muchedumbre de afecciones poco placenteras, que son causa de la elicidad de los millares de personas.

Timbres eléctricos.—Se instalan con gran economía por Mateo Marin, Caracul, núm. 6.

TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS LAS FILIPINAS

5-TORNERIA-5.

Los dueños de este antiguo y acreditado establecimiento acaban de recibir un grandioso surtido de Pañuelos de espuma en todos colores, Cefiros, Walkyrias, Crepes, Batistas, En tout cas, Laneria para trajes de señoras é infinidad de artículos propios para la presente estación, que se distinguirá por su bondad y baratura.

Esta Casa vende sin competencia posible toda clase de géneros blancos de las marcas más acreditadas, y recomienda muy especialmente las Handas H. H. y los lienzos de hilo y algodón para sábanas, fabricados expresamente para ella.

Completo surtido en Primavera, Alpacas, Gergas, Estambres, Vicuñas, pantalonones de medio ancho y demás artículos para Caballeros Ternos confeccionados á medida desde 25 pesetas.

PRECIO FIJO. - VENTAS AL CONTADO.

NOTA. - Es conveniente antes de comprar visitar este acreditado Establecimiento.

GENEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS DE DIONISIO GARCÍA PRLAYO LARGA, NÚMERO 9.

Acaban de recibirse grandiosos surtidos en toda clase de tejidos de gran novedad y fantasía para primavera y verano.

Extensas colecciones en Gros, Retsimir, Glacés, Surah y Foulares estampados desde 8 reales vara.

Variado surtido en Granadinas-Alpacas y lanas de gran novedad.

Grandes novedades en Cefiros, Rasos algodón, sedas japonesas, Giraldinas, Piqué, Crepés y Batistas, desde un real vara.

Extenso surtido en Primavera, Estambres, Jergas, Tricot y Cheviots, de los fabricantes más reputados y á precios muy reducidos.

Unico depósito de pañuelos crespón de la China, bordados, lisos y estampados, desde 80 reales uno.

Se dispone de reputado sastré que confecciona trajes á medida desde 25 ptas.

PRECIOS FIJOS. - VENTAS AL CONTADO.

Anuncios de interés.

Veterinaria - Destino ó comisión.

-Don Lorenzo Redal del Amo, Veterinario militar en situación de reemplazo, se hace cargo por traspaso ó regencia de un establecimiento de su profesión.

También aceptaría destino, cargo ó comisión de base industrial, particular ó comercial, y con preferencia á los de esta índole, los relacionados con la agricultura, ganadería y técnica veterinarias. No se persigue la renta de un gran empleo sino mejorar modestamente, por gestión útil, el sueldo que se posee.

Dirigirse á dicho señor, c. lle Cantareria, 9 y media, Puerto de Santa María.

Instituto Provincial de Jerez de la Frontera.

-Secretaria.-D. conformada con lo dispuesto por el Real Decreto de 22 de Noviembre de 1889, los alumnos que aspiran á dar validez académica en el próximo mes de Junio á los estudios h chos libremente de las enseñanzas que se cursan en este Instituto, deberán presentar en la Secretaría de mi cargo, en el término improrrogable de la primera quincena del mes de Mayo, acompañada de la cédula personal del ejercicio corriente, una instancia al Sr. Director, expresando en ella su nombre y apellidos, naturaleza, edad y por su orden las asignaturas en que soliciten examen, dobiendo por ser éstas con arreglo al Real Decreto de 13 de Septiembre de 1898.

Además debe presentar el interesado dos testigos de conocimiento que identifiquen su persona y firma, y abonar los derechos que fijan las disposiciones vigentes. Los que hayan comenzado sus estudios en otros Establecimientos deberán acreditarlo en el mencionado plazo por medio de certificación académica oficial que con la debida anticipación habrán de solicitar del Instituto correspondiente.

Lo que de orden del Sr. Director se anuncia para conocimiento de los interesados. Jerez de la Frontera 24 de Abril de 1899. -El Secretario, CALETANO CASTELLÓN.

El Zanatóforo y la catástrofe nacional. -Este interesante folio se vende á peseta en la Librería calle Larga núm. 33.

LA SUIZA

PASTELERIA Y CONFITERIA Santa María, 4.

Propio para las carreras de caballos, toros y feria, hay en dicho establecimiento, jamón cocido en vino con huevo hilado, empaquetados de jamón, de queso y de foiegrás, la ración 6 reales. Pastesitos chiquitos de jamón, carne, foiegrás, ostiones, cremas y dulces, la ración, 1 pta.

Infinidad de pastas de vi je, reynas y sin reynar á 6 reales libra.

Los bombones á la crema y el rico bombón alpino á 4 ptas. libra.

Se alquila la casa calle Zaragoza núm. 11. Darán razón calle del Carmen número 4.

Mme. Lalanne tiene el gusto de participar á su numerosa clientela que acaba de llegar al Hotel de Jerez con un elegante surtido de sombreros. -Permanecerá tres días.

A las señoras: Maria Alvarez tiene el gusto de participar que llegará nuevamente á esta ciudad hoy 24 en el primer tren con un nuevo surtido en sombreros y capas últimas novedades de París. Se hospedará en el Hotel de Jerez.

Se alquila espaciosa casa con nueve habitaciones y demás dependencias, Sevilla 38. La llave y su ajuste, Guadalete 17 r.

REFINO NUEVO

Larga 1 y Algarve 2 y 4,

En esta casa se acaba de recibir un extenso surtido en sombrillas y abanicos y sombreros de paja para caballeros y niños.

Se arriendan:

Una bodega de 44 botas de asiento en la calle Jardín núm. 13.

Otra bodega de 54 botas de asiento situada en la misma calle núm. 13.

Otra bodega de 60 botas de asiento en calle Méndez Núñez núm. 15.

Una casa en la Plaza del Mercado número 2.

Darán razón calle Francos núm. 28.

A LAS SEÑORAS. -Ricardo González tiene el gusto de participar á su numerosa clientela que acaba de recibir un magnífico y variado surtido en flores, cintas, gasas plisadas y demás artículos propios para la próxima estación de verano.

Últimos modelos de París en sombreros adornados.

Precios sin competencia.

Se arrienda un buen local para coches ó carros. -Tiene habitación, cocina, agua etc. En esta imprenta informarán.

MUY IMPORTANTE.

El nuevo dueño del BAZAR JEREZANO se propone realizar con grandes rebajas en precios todos los artículos que tiene en existencias esta antigua y acreditada casa.

BAZAR JEREZANO

CALLE LARGA, NÚMEROS 23 Y 25

Durante el presente mes se reciben diariamente novedades para la temporada actual.

ANTIGÜEDADES.

Acaba de llegar á esta capital el representante de una casa francesa, deseando comprar á EL EVADO, PRECIOS toda clase de objetos antiguos, especialmente lapices, abanicos, hebillas, perlas y esmeraldas, collares, medallones y sortijas de pedrería fina y falsa, fallos y cubiertas de seda de colores, encajes, cajas de esmalte, oro, plata, hierro ó cobre; muebles con talla ó bronce, bandejas de plata, figuras, relojes y candelabros de porcelana ó bronce, jirones de China, ornamentos de iglesia, terciopelos, cuadros pintados en tablas, etc.

Todos los días de diez de la mañana á cuatro de la tarde, en la Fonda de Jerez.

También se pasa á domicilio

MEJORAMIENTO

DE LA

HIGIENE PÚBLICA EN JEREZ

Por el Real Consejo de Sanidad, y de Real Orden en las Gacetas de 20 de Febrero de 1898 y 18 de Enero de 1899, se recomienda de utilidad pública el uso de las Cajas inyectadas en sulfato de cobre, prohibiendo en absoluto el uso de las metálicas como perjudiciales á la salud pública.

Según el Real Consejo de Sanidad, dichas Cajas inyectadas á más de sus cualidades higiénicas, tienen el de durar incorruptibles dentro de la sepultura TREINTA AÑOS, según informe de dicho Consejo.

Estas Cajas pueden adquirirse en la AGENCIA FUNERARIA DE SANTO DOMINGO, donde tiene la exclusiva para su venta, sin alteración de precios en los establecidos por esta Casa.

Las hay también de madera inyectada en igual forma, adornos pinturas y precios que las antiguas metálicas.

De Adultos desde 11 pesetas. -De Párvulos de 3'50 en adelante.

SERVICIO PERMANENTE.

Gran fotografía instantánea

DE

ALCAÑIZ HERMANOS.

PLAZA DE EGUILAZ 1.

En este nuevo establecimiento encontrará el distinguido público jerezano toda clase de trabajos á precios sumamente arreglados y la ventaja de llevar como regalo una magnífica platinotipia al hacer un gasto de 12 pesetas.

Especialidad en retratos de niños sin aumento de precio. Ampliaciones de hoja á 40 pesetas.

NODRIZA. -Josefa Alegrete, de 17 años de edad, primeriza, solicita casa para criar. -Vive calle Clavel, 27.

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR. -San Marcos. MAÑANA. -Hermanitas de los Pobres SANTO DE HOY. -San Marcos, evangeli-sta. MAÑANA. -S. Cleto y S. Mar elino, mrs. y Nuestra Señora del Buen Consejo.

PARROQUIA DE SAN MIGUEL.

Hoy continúan, á las nueve de la mañana en esta Iglesia los cultos al glorioso mártir San Expedito, habiendo ejercicios y misa.

Desde el toque de oraciones hasta las ánimas quedará abierta la Iglesia para los fieles que deseen visitar al Santo.

PARROQUIA DE SAN MARCOS

Hoy á las diez de la mañana se cantará

tercia y misa solemne con sermón á cargo del Sr. Cura D. Francisco Ruiz y Sánchez. Por la tarde á las cinco y media habrá rosario, letanía y salva cantadas procediéndose en seguida á la procesion con S. D. M. Bendición y Reserva.

HERMANITAS DE LOS POBRES.

El Miércoles 26 en que la Iglesia celebra la admirable Aparición de la sagrada imagen de Ntra. Sra. del Buen Consejo, se celebrará á las ocho y media de la mañana función solemne á la Santa Virgen en tan prodigiosa advocación, predicando el Capellán de la casa, cantándose la misa con instrumental por especial concesión de los Superiores de la Congregación de Hermanitas.

En los días 6, 27 y 28 estará el Santo Jubileo Circular, rezándose por la tarde antes de la Reserva el triduo á la Stma. Virgen.

IGLESIA DE SAN FRANCISCO.

La Comunidad de Religiosas Mínimas de San Francisco de Paula consagra la anual solemne novena á su esclarecido fundador en la iglesia de su título, la que dará principio el día 26 de Abril á las seis de la tarde con exposición de S. D. M.

El día 4 de Mayo, en que la Orden de las Mínimas celebra la Canonización de su Inclito Patriarca, será la función principal á las once de la mañana con Misa solemne, haciendo en ella el elogio de tan gran Santo, el presbítero Sr. Dr. D. Balduino de Lorenzo y Leal, Canónigo de la I. Colegal.

Nuevo Colegio para Señoritas

BAJO LA ADVOCACIÓN DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

DIRIGIDO POR LA SEÑORITA ISABEL GUERRERO Y GUEVARA

PLAZA DE SELEN, NÚM. 12.

Se admiten alumnas.

Telegramas

Naufragio en aguas de Nueva York.

Madrid 24 de Abril de 1899, á las 2 de la madrugada.

Un buque que navegaba con rumbo á Nueva York ha naufragado, pereciendo 16 personas. Ignórase la suerte de 15 que se embarcaron en una chalupa.

La Comisión del Comercio de Cádiz. - Visita á Silvea. - Manifestaciones del Consejo. - Aceptación del pensamiento. - Contestación de MacPherson.

Madrid 24, 2'30 madrugada.

La comisión de Cádiz visitó á Silvea quien la acogió perfectamente felicitándola por su iniciativa, que honra grandemente á la capital. Declaró que está decidido á separar la política de la administración comenzando por dar desde luego en las corporaciones populares amplia representación á las clases contribuyentes.

Después se pensará en realizar definitivamente el pensamiento por medio de leyes.

La presentación la hizo Viesca.

Macpherson dijo que la Comisión agradecía la amplitud de miras del gobierno y la comisión ayudará á este en tan vital asunto.

La entrevista con Sagasta. - Conferencia con Dato. - Dimisión de Concejales conservadores.

Madrid 24, 2'40 madrugada.

Hoy visitará la comisión á Sagasta y á Dato, y pedirán al Jefe de los liberales que estos en Cádiz y en la provincia, coadyuven al patriótico propósito de la Comisión.

Viesca no asistirá á la entrevista con Sagasta.

Dato recibirá á la Comisión á las seis de la tarde.

Se asegura que el Gobernador de Cádiz ha anunciado á Silvea las dimisiones de los concejales conservadores.

Un artículo de «The Pall Gazette»

Madrid 24, 8 mañana

Ha llamado la atención un artículo de «The Pall Gazette», en el cual hablando de la cuestión de Marruecos indica que el territorio del Sus no pertenece al Sultán y añade:

«Tiempo vendrá en que el país inexplorado del Sus, que se supone muy rico, será abierto al comercio y á la influencia de los europeos. Entonces Inglaterra tendrá derecho á tomar su parte de pastel»

Como el indicado territorio está cerca de las islas Canarias, las declaraciones del órgano británico no deben pasar inadvertidas.

Lo que dice «Fremdenblat»

Madrid 24, 9 mañana. ATOM

El periódico vienés el «Fremdenblat» consagra un artículo á los asuntos de España.

Dice que esta nación necesita tranquilidad para reparar sus recientes desgracias y que una guerra civil sería doblemente imperdonable.

Exhorta á D. Carlos á no promover algarada alguna, mayormente cuando existe en la península un ejército numeroso que sofocaría todo movimiento insurreccional.

Meeting anticlerical en la Coruña. - Manifestación antisemita en Argel.

Madrid 24 de Abril de 1899, á la 1 de la tarde.

En la Coruña se ha celebrado un meeting anti-clerical, proponiendo varios oradores que se forme una Liga en defensa de las libertades.

Ayer hubo en Argel una manifestación antisemita. La policía trató de disolverla, y hubo lucha resultando dos agentes heridos. Se hicieron numerosas detenciones.

ULTIMA HORA.

Firma de la Reina. - Meeting de los industriales. - Los yanquis derrotados en Filipinas. Los reyes de Italia. - Riña en la Habana. - Un español muerto.

Madrid 24, 5'15 tarde.

La Reina ha firmado un decreto organizando la Comisión de derecho foral.

Se ha verificado un meeting de Industriales contra los recargos de guerra.

Los yanquis derrotados en Yungua por los filipinos, conservan sus posiciones.

Un despacho de Washington dice que ha habido una riña en la Habana entre negros y la policía. Ha habido varios heridos y se han hecho muchas prisiones. Un español ha sido muerto.

Consolidado 63'80.

CAMBIOS.

Londres 19'45

Paris Falta

Madrid 24, 10'40 noche.

Se ha formado un tribunal de honor para un capitán de Caballería.

La comisión de Cádiz visitó á Dato, ofreciéndole su apoyo.

Madrid 24, 11 noche.

Afirmase que Canalejas se ha sometido á Sagasta.

Romero Robledo ha marchado á Antequera.

Cerralbo ha llegado á Paris procedente de Londres.

En Cartagena los cargadores del muelle se han declarado en huelga. En Barcelona según noticias de Ripoll, cinco hombres cargaban armas en ocho mulos detenidos á un curioso, libertándole después de terminada la operación.

VAPORES

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARIA Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.

MARTES 25

10 de la mañana. 11 de la mañana. 12 de la idem. 1 30 de la tarde. 2 30 de la tarde. 3 30 de la idem.

